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2017 年的工作主要分成两个阶段：1-11 月份，在大连

职业技术学院任经济管理学院院长；12月份，在瓦房店市政

府工作任副市长。后者的工作内容主要是熟悉政府工作的规

范和流程，对分管的文教卫工作进行全面的调研和熟悉，处

于适应期阶段，严格按照市委市政府的要求积极进入角色适

应工作。 

现对在学校期间的工作进行全面的述职述德述廉。 

在即将过去的一年中，在学校领导指导下，在各职能部

门的支持下，在经济管理学院全体班子成员以及教师的合作

和协助下，认真地履行自己的岗位职责，完成了本职工作。 

一、树立“四个意识”，提高政治修养，修炼和提高履

职能力 

作为部门的负责人和党外人士，积极参与各项学习，不

断提高自己的政治理论水平和思想道德修养；工作中以一个

中层干部标准严格要求自己，顾全大局，注意与同事们的合

作、配合，认真履行职责，勤恳地为每一位同事服务，使自

身的政治素质、工作能力不断得到提高。 

牢固树立“四个意识”，认真学习和领会“四个意识”

的精髓，在思想上、政治上、行动上与党中央保持高度一致；

在大是大非问题上、在关键时刻保持正确政治立场和鲜明态

度；增强规矩意识和纪律意识；勇于担当，严以律己，以甘



于奉献的精神扎实做好各项工作。 

不断学习提高政治修养，认真学习习近平新时代中国特

色社会主义思想和十九大精神，深刻认识到学习贯彻十九大

精神，作为党外人士，也积极提高自己的政治修养，对学院

的整体工作，敢于担当。对影响学院的重点工作，敢于并能

提出自己的思路和观点、组织大家共同研究问题，在研究中

把握方向，明确思路和方法。 

努力专研业务，提高自己的履职能力。 工作中以一个

业务干部的标准要求和约束自己，积极进行高职教育的理

念、思想和方法的研究，提高自己带队伍和指导教师进行学

院工作的能力，能够积极研究探索高职教育教学规律，经常

不断地学习教育教学理论，关心并搜集高职教育改革成功经

验，勇于创新，探索高职教学改革新路子。积累了丰富的教

学及管理经验，树立起超前的教育理念。 

注意提高自己的管理水平。在开展各项工作的时候，积

极依据政策，按章办事，得到了班子成员、各位老师，以及

学校相关部门的无私帮助和支持，个人也在过程中得到了较

好的成长。 

以勤勉、努力的工作态度，对待每一项工作任务，能够

始终坚持以积极的态度接受任务，认真态度的解读任务，精

心、细致、创造性地完成任务，探索专业建设、队伍建设以

及专业特色建设等，全面地提高自己的业务水平，带领团队

不断地探索专业建设和改革，在带队伍的同时，也使自己获

得了成长的机会。 

二、认真研究、脚踏实地、重点推进和落实工作 



1.研究专业建设的问题，提升专业建设水平 

完成了省级项目的收尾工作。在 2017 年初，按照省对

接产业群验收标准和要求，组织市场营销专业的专业主任以

及骨干教师一起，对照要求，对各种材料和工作进行了全面

梳理，完成了各项工作的总结和报告，完成了市场营销专业

的省对接产业群示范专业建设的收尾工作。于 9月份完成了

所有项目的验收准备工作，等待省里项目的检查和验收，在

建设过程中，对专业发展中短板以及未来方向，做出了规划、

总结和提升，使市场营销专业的建设更加符合行业发展的需

要。 

较好地完成了“商贸物流专业群”的前期撰写工作。认

真研究省高职双高建设的文件要求，按照学校建设双高的任

务要求，组建了以物流管理专业为核心的“商贸物流专业

群”，在过程中，克服了时间短、任务新、跨部门组建等等

困难，认真研究高职优质学校建设的文件和要求，与学校的

同行一起研究内涵、指标和任务要求，一个多月的时间反复

多稿的修改，形成了内涵清晰、任务明确的近两万字的建设

方案。并和学校其他四个专业群（特色项目）一起，通过了

省里项目的申报工作。建立了以物流管理专业为核心的专业

群，对项目的基础、建设内容进行了总结和规划，推动了物

流管理专业、市场营销专业以及报关与国际货运专业的规划

和建设。 

做好学院以及专业的发展规划。结合专业基础和服务产

业发展的要求，总结了学院多年在专业建设、人才培养等方

面的长处与短板，按照学校的“固强补短”发展要求，以院



长、书记以及副院长、专业主任为核心团队，组织全体教师

参与，在认真研究的基本上编写了二级学院以及各专业的十

三五发展规划，对专业在“十三五”建设过程中的任务、核

心问题以及专业特色等进行了规划，为专业未来几年的发展

奠定了基础。比如在规划中，确定了物流管理专业强化仓储

配送岗位能力培养、市场营销专业强化线上能力培养、国际

贸易与实务进行跨境电商的转型、报关与国际货运专业继续

夯实基础的建设理念和指导思想。 

2.研究高职教育教学改革规律，提升团队教育教学和研

究水平 

积极研究高职教育教学改革的思想和理论，结合学校每

一项质量提升工程的项目建设，注重带领团队进行研究，并

与所有教师一起研讨，成果与研究水平都得到了全面的提

升。 

推动和提升信息化教学水平。研究信息化教学的规律，

以任务和项目推动信息化教学水平的提升。完成了市场营销

专业的数字资源库建设的基础准备和招标工作，到目前为

止，完成了三门课程以及专业的数字资源建设，将运用在课

程的授课过程中，将提升课程的建设水平；完成学校的 24

个微课的建设任务；有 8 个微课参与省级的信息化的比赛，

获得省级二等、三等奖各 4各；获得省级信息化教学设计大

赛二等奖 1个；半数以上的教师使用蓝墨云班课进行授课，

提高了信息化建设的水平。 

研究和落实课程项目建设，推进标准化建设水平。结合

教务的重点工作，推动课程实践教学标准和大纲建设。积极



组织团队进行教育教学研究，完成了 8门实践教学标准的建

设，并有 1名教师进行全校的交流；完成四个专业百门课程

的大纲建设任务。在项目建设过程中，组织了以院长、副院

长以及专业主任为工作小组，院长、副院长分别进入到专业

与专业主任一起对项目进行事先指导、事后的检查、反馈和

督促，提高课程建设的水平。 

组织力量研究大赛，“以赛代练”，提高大赛水平和对学

生学习技能的促进作用。研究各类大赛对专业技能学习的作

用，组织专业教师研究比赛规范和训练方式，通过设置学院、

学校、市级和省级大赛的参赛规程，提高学生参与比赛的比

例，不断提高教师对大赛的指导能力，提高大赛对教学以及

学生掌握专业技能的作用。积极推动省级大赛的准备和参与

工作，给予参赛老师一定的物质和精神奖励，在省级大赛中，

获得了二、三等奖各 2个；组织了哇哈哈杯市场营销大赛，

全院近 500人参与了比赛，提高学生的营销技能，并获得了

省级大赛的二等奖、三等奖各一个，作为唯一的高职队伍，

战胜了其他本科学院，获得了较好的成绩。 

抓住核心和骨干，积极提高研究水平。发挥集体教研的

优势，积极进行教育教学研究，在项目的申报过程，抓住骨

干教师的项目申报积极性，积极进行事先的指导和研究工

作。本年度在学校各项教研和科研的立项中近 10 项，尤其

是调动团队中年轻教师的教研积极性，年轻教师的教科研水

平和积极性有显著提升。 

3.注重协调各项工作，提升团队工作水平和效果 

在工作中，注重以学院的重点和核心工作为核心，积极



协调组织做到既有分工，又有合作。 

第一、探索就业工作的有效途径。根据本院特点，动员、

组织全员参与学生的就业工作,除了班子成员外，形成了以

专业主任和专业教师合力推进的专业就业团队，从就业的指

导、重点学生的联络以及企业的联系等多方面开展就业工

作；利用校企合作企业的资源进行企业的联系和推送，比如，

借助 58同城的招聘平台，推送我院的各种专业和学生信息，

增加横向联系的“门路”；通过毕业生的就业通道以及学长

课堂的开展，推进学生就业的质量和水平。2017届毕业生的

就业率保持了 95%左右；筹备了 2018 届毕业生的招聘会，参

与企业和提供的岗位数有显著提高，初步统计推荐岗位 1300

多个，基本达到了就业生数与岗位的比例为 1:5。  

第二、加强师资队伍建设。通过企业挂职、培训、以及

学院资源建设等方面，提高职教能力，通过新专业建设调整

师资队伍。在暑期对教师进入企业进行挂职锻炼进行了规

划、执行，对加强双师素质以及团队建设起到了较好的作用；

首次在市场营销专业中进行了项目的实践工作，获得了较好

的效果。 

4.规范化地全面推进学院工作，提高团队工作水平 

针对核心工作进行研究，带领团队进行深入分析，发挥

群体工作的能力，全面推进各项工作。 

各项工作制度化和规范化。在学院人、财、物的管理上，

遵守各项规章制度，按照制度化和规范化进行管理，实行项

目负责、集体决策、层级管理清晰，各项管理公开透明。 

积极完善二级管理，分配中坚持透明管理。不断地根据



二级管理中发现的问题，探索与研究解决的途径，完善二级

制度。尤其在二级分配中，坚持集体决策、透明管理，定期

向老师公布二级分配的办法和方案，并将每个项目的具体情

况向全体教师说明。 

建立重大与核心工作集体研讨的制度，发挥每个人的能

力。定期进行针对核心和重点工作的班子研讨、专业研讨和

学院全体研讨，每个人都了解目前全院和全校的核心和重点

工作，促进任务的高效完成。 

积极研讨和推进学院特色工作，提升学院工作水平。包

括专业特色、学生工作特色、技能大赛、社会服务等；加强

对团队中专业主任和年轻教师的培养，提升团队水平，规范

化进行教学研究、企业挂职、听课等制度。 

其他工作。作为一名教师的主要工作如下： 

教学工作。一年来，主要讲授了营销心理学课程 160 多

学时；认真地进行教育教学改革，探索地进行教学改革，完

成了微课建设项目三项；完成了消费心理学的数字资源的建

设；参与指导毕业生的顶岗实习，指导了 3份毕业生报告。 

其他工作。参与各种社会培训近四周的时间；参与了学

校多次的教学计划修订、科研、教研、职称评审等项目的评

审工作。 

三、认真学习和贯彻八项规定要求，廉洁自律 

作为一名无党派的干部，认真学习党的十八大以来，从

严治党的核心思想和理念，学习和落实八项规定要求，始终

保持廉洁之心。 

一年来，严格要求自己，在工作中，严格和自觉遵守政



治纪律、组织纪律和工作纪律，严格落实中央八项规定精神。

在生活中，遵纪守法，无利用公款大吃大喝等高消费行为 。 

一贯廉洁自律，严格要求自己。严格执行学校有关规定，

坚决按照规定办事，保持和保证不违反组织纪律。 

四、工作不足与改进措施 

1.对政治理论学习不够重视 

作为一名无党派的干部，觉得学习政治理论是党员干部

的事情，因此，参与各种理论学习的时候有形式主义的做法，

因此，对于一些党的政策和理论理解的不够深刻，把握的不

够准确，从而导致了对党的政策和理论功底不够扎实。 

首先，从态度上重视党的政策和理论学习，强化学习的

意识；其次，制定个人的学习计划与目标，完成学习任务，

持续、深入、系统地学习党的政策理论，力争成为一名既有

较高政策理论水平、又有丰富实践经验的干部；最后，利用

各种形式和机会，认真参与各种学习，通过做笔记和写体会，

加深理解。 

2.岗位上有时干劲不足 

在二级学院院长的岗位工作，从副主任到目前，已经有

十余年的时间了，对专业建设、人才培养、校企合作以及招

生与就业等工作，已经有了十余年的经验，对工作已经烂熟

于心，因此，也产生了一些倦怠，尤其对教育教学改革深层

的问题，短期内也很难见到成效，在工作的推进过程有些有

时干劲不足。 

加强个人的岗位意识，努力、认真地建立每天从头干起

的热情，在新岗位中更加积极地履职；规范、有计划地推进

http://www.unjs.com/fanwenwang/xdth/


各种工作，不断地加强研究，不断地提高工作水平和工作推

进的能力。 

最后，再次感谢组织和学校对我的培养；感谢各位领导

和同事对我工作的支持和指导；感谢各位老师对我的信任和

包容。在新的岗位上我将继续提高自己的政治理论和业务水

平，做一名合格的党外干部。 

 


